
Association Rencontres Franco Britanniques
www.francobrit.com

Réunion de l’Assemblée Générale Ordinaire du 25/02/2023
Salle Polyvalente Rouchon Mazerat Bourganeuf du 10h30 à 12h30

La réunion s’est déroulée en la présence de 79 adhérents. M Ian Angus, notre 
Président, fait un accueil chaleureux à tout le monde. Les invitées sont :

Département de la Creuse
Conseillers Départementales du Canton de Bourganeuf
Commune de Bourganeuf
Communauté des Communes Creuse Sud-Ouest
Office de Tourisme

Il présente les excuses de :

Mme Valérie SIMONET, Présidente du Conseil Départemental ; Mme Catherine 
DEFEMME, Vice Présidente en charge de la Culture ; M Regis RIGAUD, Maire de 
Bourganeuf.

Il présente l’Ordre du Jour de la réunion :

Rapport Moral du Président
Bilan d’Activité
Remerciements
Bilan Financier
Budget Prévisionnel 2023
Fixation du montant des cotisations 2024
Programme 2023
Modification du Règlement Intérieur
Election du Nouveau Conseil d’Administration
Questions Diverses

Rapport Moral du Président 2023

Notre dernière AGO avait eu lieu le 04/05/2022 et nous avons élu 5 nouveaux 
membres du Conseil d’Administration (CA) c’est à dire 11 membres. Les Statuts 
permettent entre 6 et 14 membres. Les membres existants étaient :
Ian Angus, Christine Gee, Stephen Gee, Sally Angus, Beverley Gration, Gordon 
Williams.



Les membres nouveaux étaient :
Gilles Truquet, Doug Craig, Laurence Jolly, Sylvain DeRoyer, Marie-Jo Delarbre.

La première réunion du Conseil d’Administration (CA) a eu lieu 14/05/2022. Le 
nouveau Bureau était élu :
Président Ian Angus
Vice Présidente Christine Gee
Vice Président Gilles Truquet
Secrétaire Douglas Craig
Secrétaire Adjointe Laurence Jolly
Trésorier Stephen Gee
Trésorier Adjoint Gordon Williams

L’Association a 158 adhérents actuellement, la plupart Britanniques, mais également 
plusieurs Français/es. Nous étions 147 à l’AGO 2022. Tristement, trois adhérents sont
décédés : Tracey Lake, Peter Edmondson et Terry Deering. Il y a un moment de 
silence à l’honneur de ceux et celle qui sont décès. 

Le Président nous fait rappeler un objet de notre Association :
De favoriser l’intégration des Britanniques résidant sur les Communautés de 
Communs de la Commun de Bourganeuf au travers de :

Améliorer la pratique de la langue Française. C’est à dire, l’organisation des groupes 
hebdomadaires pour discussion/conversation en français ; mais aussi pour nos 
membres Français/es qui veulent améliorer leur pratique de la langue Anglaise ;

L’organisation d’activités culturelles, sportives et sociales ;

La participation aux manifestations locales.

Bilan d’Activité 2022

L’ARFB a reprit ces activités au début de 2022 mais, à partir de mai, nous avons 
rétabli un rythme d’activité plutôt normal :

Discussions bimensuelles en Français (deux fois) et en Anglais (une fois)
Ateliers Travaux Manuels mensuels
Café Conviviale mensuel
Club de Jardinage de temps en temps
13/06 Boules à Tapis
25/06 Repas
07/07 Sortie dans la Cher
10/09 Forum des Associations
17/09 Pique-nique (Chasse au Trésor annulé)
17/10 Atelier Fabrication de Cartes



22/10 Salon de Thé
19/11 Vide-Grenier
20/11 Soirée Musicale

Malheureusement, l’Atelier de Chant en novembre et le Quiz en décembre étaient 
annulés parce-qu’ils n’étaient pas viables.

Comme toujours, notre webmaster, Stephen Gee, a maintenu un lien avec nos 
adhérents grâce à des informations sur les directives sanitaires et les diverses choses 
qui pourraient impacter les vies de nos membres.

Le Président a mis en place une adresse mail dédiée ce qui améliore l’administration 
de l’Association et l’organisation des événements    arfb.creuse@gmail.com

Remerciements

Le Président remercie chaleureusement :
Le Conseil Départementale pour son aide financière, soutenue par les élus du Canton 
de Bourganeuf, Marinette Jouannetaud et Jean-Jacques Lozach ;
La municipalité de Bourganeuf pour son aide financière, pour la mise à disposition de
l’Espace Maurice Cauvin, pour la place qui est accordée à l’Association dans le 
Bulletin Municipal et pour l’écoute des élus et des agents municipaux.
L’Office de Tourisme de Bourganeuf pour son aide logistique constante ;
La banque Crédit Agricole, Bourganeuf, pour sa disponibilité et l’impression 
gracieuse de nos flyers ;
Les bénévoles de l’Association pour leur engagement, leur fidélité, et leur efficacité ;
Les membres du CA : Christine Gee et Gilles Truquet Vice-Présidents, Stephen Gee 
Trésorier et webmaster, Gordon Williams Trésorier Adjointe, Doug Craig Secrétaire, 
Laurence Jolly Secrétaire Adjointe, aisi que Sally Angus, Beverley Gration et Marie-
Jo Delarbre, membres actifs ; 
Les personnes qui ont animé les ateliers en 2022 : Beverley Gration (scrapbooking) et
Sue Williams qui organise l’atelier des travaux manuels du premier vendredi du 
mois ;
L’ensemble des personnes qui animent et participent aux ateliers conversation le 
lundis et mercredis : Ian Angus, Stephen et Christine Gee, David Lewis, Doug Craig 
ainsi que les Françaises et Français qui nous donnent un soutien linguistique ;
Les équipes organisatrices du Vide-Grenier et la Soirée Musicale : Chris et Stephen 
Gee, Sandy Kirk, Doug Craig, Françoise Servant, Nicole Lalande, Noël Monier, Jim 
Miller, Sally Angus et Ian Angus ;
L’équipe organisatrice du Salon de Thé : Chris et Stephen Gee, Sandy Kirk, Doug 
Craig, Noël Monier, Françoise Servant, Nicole Lalande, Sally et Ian Angus ;
Stephen Gee pour la mise à jour quotidienne de notre site web internet.

Programme Provisoire 2023



Discussions/conversations : Les lundis, la discussion comme avant ; les mercredis 
c’est des groupes plus petits, un Français/e, deux Anglais/es pour conversation en 
Français, avec animateur. C’est pour offrir une opportunité de parler plus souvent.
Café Conviviale : En ce moment c’est le mardi après midi à la même heure des 
randonnées populaires avec quelques de nos adhérent/es. Nicole Lalande, animateur 
de Lou Chami a demandé respectueusement qu’on déplace les cafés conviviales 
mensuels au lundi pour éviter un ‘conflit d’intérêts’. Des que le mois de mai, les cafés
seront les lundis. C’est noté sur le site web de l’Association.

Repas manger causer :  Ce reprendra à midi de temps en temps, les femmes et les 
hommes aux restaurants différents, comme avant le Covid, qui était très populaire 
entre tout le monde, surtout nos membres Français/es. On peut utiliser les restaurants 
plus petits, moins chers avec une ambiance plus conviviale. Le premier repas sera en 
mars.

Travaux Manuels premier vendredi du mois

Ateliers

Club Jardinage : Reprendra en mars. Une opportunité d’échanger des plantes, graines 
et des idées

Salon de Thé

Sortie Culturelle

Pique-nique

Quiz

Vide-Grenier

Soirée Musicale

Pièce de Théatre

Swap shop : Echange des vêtements de qualité.

Propositions des membres à considérer pour l’avenir

Discussions en Français : On demande s’il serait possible de commencer un groupe 
de personnes qui ont aucune formation du tout en la langue française.

Activités sociales : On suggère une fête pour tout le monde à l’occasion du 
couronnement du Roi Charles Troisième à Londres.



Le rapport du Président est approuvé à l’unanimité

Bilan Financier 2023

Le Bilan Financier est présenté par le Trésorier (cf annexe) avec les détails de 
dépenses et recettes pour l’année 2022. Solde 2022 : €5645, 34 

Une adhérente demande si on a pensé d’ouvrir un compte Livret A pour un meilleur 
taux d’intérêt. Le trésorier répond que c’est à l’examen.

Le Bilan Financier est approuvé à l’unanimité
 
Budget prévisionnel 2023

Le Trésorier présente le budget prévisionnel 2023 de €5050  dépenses et €5050 
recettes (cf annexe).

Le Budget Prévisionnel est approuvé à l’unanimité

Fixation du Montant des Cotisations 2024 

La proposition que les cotisations de 22 euros par couple, et 12 euros pour une 
personne reste inchangé est adopté à l’unanimité 

Modification du Règlement Intérieur (RI)

Le Président explique que le CA voudrait modifier le RI de l’Association : Article 2 
(Rôles des membres du Bureau) pour que le Trésorier est chargé de la tenue des 
comptes bancaire . Article 3 (Convocations en assemblée générale) pour inclure 
l’élection de membres du CA ; et pour que les questions diverses…sont écrit...au 
moins sept jours en avance . Article 4 (Décisions en assemblée générale) pour que les
décisions sont pris par vote à main levée…… ; pour que, sujet à certaines exceptions, 
le bulletin secret n’est pas obligatoire pour les votes sur les personnes.

Le Président avait fait circuler la texte du RI, avec les modifications marquées en 
rouge, à tout le monde par email avec un fichier joint en avance de l’AGO. Il y a des 
membres qui disent qu’ils n’ont pas reçus le fichier, ou ils le pouvaient pas l’ouvrir. 
Le président promet d’envoyer un autre. Le Président ancien, Philippe Seraphin, a 
demandé clarification s’il y a plus de candidats que la limite imposées par les Statuts. 
Le Président a répondu que, dans un tel circonstance, il faudra un bulletin secret. Un 
membre britannique demande pourquoi il faut avoir une discussion prolongée à cause
de la bureaucratie. Le secrétaire explique (en Anglais) l’importance (surtout) des 
Statuts, si une Association reçoit une subvention de la commune et des prestations, 
comme l’utilisation d’une salle publique gratuitement. En plus, il vaut mieux si le 



Règlement Intérieur de l’Association est d’accord avec le déroulement de 
l’Assemblée Générale.

Les modifications proposées sont acceptées pas l’assemblée à l’unanimité

Élection du Nouveau CA

Le Président demande s’il y a quelqu’un présent qui a des nouvelles de M Sylvain 
DeRoyer. Il était élu au CA à l’AGO 2022 et il a jamais assisté aux réunions du CA. 
Selon les Statuts, s’il y a un membre qui n’assiste pas à trois réunions consécutives 
du CA sans excuses, il peut être considéré comme démissionnaire. Un membre a 
entendu dire qu’il est malade et il n’a pas l’envie de continuer avec son rôle comme 
membre du CA. 

M David Coles se présente comme nouveau membre actif du CA.
Les membres suivants du CA existants se représentent pour réélection :
Ian et Sally Angus
Stephen et Christine Gee
Beverley Gration
Gordon Williams

Tous les sept candidates sont élus (ou réélus) à l’unanimité pour une période de 
trois ans. 

Le Président envoyerai un email à M DeRoyer pour l’informer de la situation et pour 
l’offrir ses meilleurs vœux.

Pour conclure la réunion, le Président remercie tous qui étaient présent en les invitant 
prendre un pot d’amitié.

Signatures  : 
 
Président - Ian Angus

Secrétaire  - Douglas Craig




